

# 本学志願 一挙1万人増

## コロナ下の令和3年度 共通テスト利用入試



津田沼校舎の会場で行われた初の共通テスト利用入試

**大学入学共通テスト利用入試** 思考力や表現力を重視する方向でセンター入試に代わり初めて実施される令和3年度大学入学共通テスト写真下に注記の第1回が16、17日の両日行われ、入試シーザン入りした。新型コロナウイルス禍で2度目の緊急事態宣言が首都圏など11都府県に出される中、本学も共通テスト利用入試(前期)を実施。総志願者は4万5537人となり、昨年より1万359人上回り、過去年度を大幅に更新した。

## 過去最多、4万5千人超す

大学入試センター試験に代わり初めて実施される令和3年度大学入学共通テスト写真下に注記の第1回が16、17日の両日行われ、入試シーザン入りした。新型コロナウイルス禍で2度目の緊急事態宣言が首都圏など11都府県に出される中、本学も共通テスト利用入試(前期)を実施。総志願者は4万5537人となり、昨年より1万359人上回り、過去年度を大幅に更新した。

学部	学科	共通テスト利用 (前期)試験 3年度	センター利用 (前期)試験 前年度
工学部	機械工学科	3,384	2,652
	機械電子創成工学科	2,671	2,038
	先端材料工学科	2,393	1,958
	電気電子工学科	3,124	2,369
	情報通信システム工学科	3,334	2,435
	応用化学科	2,280	1,690
創造工学部	建築学科	2,796	2,265
	都市環境工学科	2,477	1,982
	デザイン科学科	2,521	1,890
先進工学部	未来ロボティクス学科	2,769	2,191
	生命科学科	2,064	1,570
	知能メディア工学科	2,782	2,268
情報科学部	情報工学科	3,965	3,074
	情報ネットワーク学科	3,226	2,531
	経営情報科学科	2,094	1,554
社会システム 科学部	プロジェクトマネジメント学科	1,878	1,359
	金融・経営リスク科学科	1,779	1,352
全志願者数		45,537	35,178

新型コロナウイルスに対する厳重な感染防止策が取られた会場で、全国では約53万5千人が試験に臨んだ。



2021  
1.15

ニュースシーアイティ

千葉工業大学・入試広報部  
〒275-0016 千葉県習志野市津田沼2丁目17番1号  
TEL 047(478)0222 FAX 047(478)3344

<https://www.it-chiba.ac.jp/>

毎月1回(8月を除く)15日発行

## ニュースガイド

- 2面 寺田さん学生奨励賞／小川さんベストペーパー／ソナムさん受賞／小型ロケット洋上発射2日で5機  
3面 和田主席研究員はやぶさ2の挑戦語／信川准教授ら高齢者の創造性を脳波で初検出／現実と仮想 - 有本准教授受賞／九十九里小でロケット出前講座  
4面 第71回津田沼祭とオープンキャンパス オンラインで開催／新任紹介

本学・津田沼校舎の会場にも多くの受験生が足を運んだ。受験生には試験中、マスク着用を義務付け、各出入口に消毒液を設置、会場で定期的な換気を徹底した。  
第1回程は本学関係では両日とも、特にトラブルもなく終了した。

②令和2年度も、本学付けて、移動に伴う感染リスクを減らすことができ、受験生に心強い支援となつたとみられる。

③令和2年度も、本学の研究成果が評価され、テレビや新聞などで、テレビや新聞などで、ランダム力を高めた「な話題の筆頭は、探査機「はやぶさ2」。小惑星リュウグウで地下物質採取ミッションを果たし、カプセルが無事に帰還。本学惑星探査研究センター(PERC)が探査機に搭載された多くの科学観測機器の開発に関与し、期待通りの成果を挙げたことが、多くのメディアで取り上げられ、千葉工大の技術力を印象付けた。また、本学研究成果などを発信している東京スカイツリータウンキャンパスの来場者が90万人を

突破した△受験生の二一月7日、2回目の緊急事態宣言が発出された以来、本学は左記の感染対策を講じ、学生、教職員らに協力を呼びかけている。

これまで入構時の検温や各施設の消毒液設置に加え、1月下旬、新たに津田沼キャンパス6号館に除菌ブース2つ写真を設けた。入館時に、衣類を着たまま除菌ブース内で立ち止まる、と装置内の特殊ノズルから自動で除菌ミストが噴霧され、衣類についたウイルスや菌を除去する。植物由来の薬剤を使っているので安心という。ブースは、1月31日から始まるA日程試験で来校する受験生たちにも利用してもらえるよう、急ピッチで設置が進められていた。



## 入館へ除菌ブース設置

### お知らせ

#### 新型コロナウイルス感染症対策 緊急事態宣言下の対応について

首都圏などに1月7日、緊急事態宣言が出されたことを受け、本学では、これまで以上に感染予防策の徹底を図っていくこととした。

##### 1. 入構に際して(1月12日以降)

- 入構時に「入構届(健康管理自己チェック表)」を提出すること。(入構届はキャンパスポータルサイトから取得可能)
- 少しでも体調不良(微熱、味覚障害、倦怠感、せきなど)を自覚する場合は、入構を控えること。
- 不特定多数の人との接触を避けるため、一度入構した後は、原則として帰宅するまで、食事も含めキャンパスの外へ出ることを禁止する。
- 卒業論文、修士論文作成のための入構は、最終発表終了日まで許可する。
- 学部1・2・3年生、修士1年生については、補充授業、追試験、再試験、就職活動など、特別な場合のみ入構できる。不明な点は学生センター、就職課等へ問い合わせること。

##### 2. 日常生活に際して

- 不要不急の外出を控え、日々の体調管理の徹底に努める。
- 会話の際には必ずマスクを着用すること。
- 食事前、トイレの後など、こまめに手洗い、手指消毒を行うこと。

##### 3. 学食などの食事に際して

- 学食で食事をする際の会話を禁止する。
- 研究室やラボでの食事は禁止する。

# 移動通信基地局アンテナ改良へ

15G時代を迎えた移動通信基地局のアンテナについて、アンテナ・伝搬研究専門委員会の2019年度下半期研究会(オンライン開催)で、寺田一貴さん(電気電子情報工学専攻2年、長敬三研究室<sup>II写真</sup>)が「左手系漏れ波アンテナのビームスクイントを低減する等価回路パラメータの検討」を発表し、学生奨励賞を受賞。20年6月18日

MATSUMOTO WOMEN'S CLINIC  
久保3-5-27

## 情報セキュリティー疲労対策

### 小川さんベストペーパー

「情報通信セキュリティーの第7回国際ワークショッピング(WICS'20)」は「コンピューティングとネットワーキングに関する第8回国際シンポジウム(CANDAR'20)」と連動して昨年11月24~27日に日本でオンライン開催された。小川美里さん(プロジェクトマネジメント

学科2019年度卒業生  
Ⅱ現在市原市役所勤務、  
谷本茂明研究室<sup>II写真</sup>)が発表した[Information Security Fatigue Countermeasures Based

Scale (認知戦略尺度に基づく情報セキュリティー疲労対策)」がベストペーパーに選ばれた。

近年、増加している内部不正などのセキュリティー対策として、心理的観点に基づく対策が注目されている。今回、新

方略を導入する上での人間の行動パターンに即

したセキュリティー対策の立案が可能になることを明らかにしたもの。

先行研究があまりない中、まず、どう研究を進めいくかに苦労したといふ。

## IOTのリスクを多面評価

### 留学生ソナムさん受賞

IT時代の情報技術やセキュリティーを話し合う高度応用情報学の第9回国際会議(IIAI AAI 2020)は昨年9月15日、日本でオンライン開催され、IT大インドから本学に留学中のソナム・ワングヤルさん(マネジメント工学専攻修士2年、谷本茂明研究室<sup>II写真</sup>)が発表した[A Study of Multi-viewpoint Risk

小川さんは「賞を頂けたと思っていなかつたため、夢のような気分です。先生方のおかげで感謝してもし切れません。ありがとうございます」と語っていた。

小川さんは「賞を受けた」と思っていなかつたため、夢のような気分です。先生方のおかげで感謝してもし切れません。ありがとうございます」と語っていた。

活用されるIOTは、セキュリティ一面での脅威も増し、ITガバナンス上の問題になっている。

ソナムさんはIOTのリスクを、サイバー面だけではなく物理面・運用面など非サイバー面も含めた多面的な観点から分析・評価した。

谷本教授のもと、関心を抱いてきたテーマを選び、文献調査に努め、運動向に常にアンテナを高く保つようにしてきました

という。

ソナムさんは「谷本先生のおかげで論文を完成できました。大変うれしく光榮に思います。IOTは持続的な未来を実現するためにはかせない技術だと思います。将来もIOTを通じて人・社会に貢献できるようになります」と語っています。

だ。



## 寺田さん学生奨励賞へ

15Gでは、スマートセル(小型基地局)を低コストで配備する必要がある。4Gの小型基地局用アンテナとして、CRL H伝送線路で構成される

アンテナ

が提案されると

が、周波数が変化すると

通信サービスエリアの大

きさも変動してしまった問題がある。

寺田さんはこの4G

(3・5GHz帯)用アン

テナを、5G(3・8GHz帯)でも動作させよう

とした。

また、実際の伝送線路

の値を小さくし、

方向変動を抑制する回路

パラメータをランダム探

索法で検討。右手系パラ

メータの値を小さくし、

運動)を低減する設計指標

を明らかにし

た。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

の値を大きくする

と検討している。

アンテナの構造を等価回路で表し、周波数変動に対する電波の最大放射方向を抑制する回路

パラメータをランダム探

索法で検討。右手系パラ

メータの値を小さくし、

運動)を低減する設計指標

を明らかにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

の値を大きくする

と検討している。

アンテナの構造を等価

回路で表し、周波数変動

(サービスエリアの変

動)を低減する設計指標

を明らかにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

の値を大きくする

と検討している。

アンテナの構造を等価

回路で表し、周波数変動

(サービスエリアの変

動)を低減する設計指標

を明らかにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

の値を大きくする

と検討している。

アンテナの構造を等価

回路で表し、周波数変動

(サービスエリアの変

動)を低減する設計指標

を明らかにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

の値を大きくする

と検討している。

アンテナの構造を等価

回路で表し、周波数変動

(サービスエリアの変

動)を低減する設計指標

を明らかにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路

特性を考慮すると

検討

と異なることを明らかなにしました。

この検討は企業・他大

学との共同研究で行わ

れ、意見を伝えるためア

レンションスキルの向上にも

力を入れたという。

また、実際の伝送線路</

中小企業の販路拡大を目的とした「中小企業新ものづくり・新サービス展」（主催・全国中小企業団体中央会）が12月7日から3日間、東京都江東区の東京ビッグサイト青海展示棟で開催され、本学惑星探査研究センター（PERC）の和田浩二主席研究員（写真）が「はやぶさ2の挑戦」をつくる」と題して講演した。

和田主席研究員の専門は天体衝突。「はやぶさ2」ミッションではクレーターを作る衝突装置（SCI）と衝突の瞬間を撮影する分離カメラ（DCAM3）開発のそれぞれの副主任責任者と、いう役割で参加した。

講演ではまず、「1号にも満たない粒子から構成されている塵がぶつかって、くっつくかどうかをコンピュータ・シミュレーション上で研究してきた」と自己紹介。その上で「地球などの惑星はもともと、ダスト同士がぶつかり合ってどんどん成長して形成された」という仮説を紹介。その解説のために「はやぶさ2」が持ち帰ったカプセルの中のリュウケウの岩石のかけらが重要だと語った。

また、人工クレーターを作るミッションでは、爆薬を使って弾丸を発射し、リュウケウ表面に穴を開けるために「はやぶさ2」に約5kgの弾薬を積んで行くことになったと説明。「はやぶさ2」を開発する宇宙航空研究開発機構（JAXA）内外の議論で「探査機を全部損なせるかもしれない」と題して講演で



# はやぶさ2の挑戦語る

■ 和田主席研究員 中小企業展で

和田主席研究員は、世界で初めて小惑星リュウケウに人工的にクレーターを作り、試料（岩石のかけら）を持ち帰った。「はやぶさ2」について「太陽系の起源や太陽系内における生命の起源の手掛かりに迫る科学的成果が期待できる」とその意義を強調した。

和田主席研究員の専門

「狂氣の沙汰」との意見も出たが、「科学的成果を得るためにには不可欠と関係各所を説得した」と「はやぶさ2」を撮影する分離カメラ（DCAM3）を開発のそれを、このエピソードを紹介した。

和田主席研究員は本学

「PERCの研究テーマにも出たが、『科学的成果を得るためにには不可欠と関係各所を説得した』と関係各所を説得した」と「はやぶさ2」を撮影する分離カメラ（DCAM3）を開発のそれを、このエピソードを紹介した。

和田主席研究員は本学から公表され、神経科学論文などで定評のある学誌フロンティアーズ・ヒューマン・ニューロサイエンス（スイスに本部）に発表された。

脳波によるこの検査は安全安心・容易で、近年の機能的核磁気共鳴（fMRI）による脳機能解析よりも精細に解析でき、超高齢化社会で認知ネットワークが上昇していることを明らかにした。

成績は昨年10月22日、本学から公表され、神経科学論文などで定評のある学誌フロンティアーズ・ヒューマン・ニューロサイエンス（スイスに本部）に発表された。

脳波によるこの検査は安全安心・容易で、近年の機能的核磁気共鳴（fMRI）による脳機能解析よりも精細に解析でき、超高齢化社会で認知ネットワークが上昇していることを明らかにした。

脳波によるこの検査は安全安心・容易で、近年の機能的核磁気共鳴（fMRI）による脳機能解析よりも精細に解析でき、超高齢化社会で認知ネットワークが上昇していることを明らかにした。

和田主席研究員は本学

「狂氣の沙汰」との意見も出たが、「科学的成果を得るためにには不可欠と関係各所を説得した」と「はやぶさ2」を撮影する分離カメラ（DCAM3）を開発のそれを、このエピソードを紹介した。

## オープンキャンパス

### 進路相談や入試情報 好評

2020年度のオープンキャンパスは昨年7～12月、すべてオンラインで開催。特設サイトにて、各学科の特色や入試情報、学生企画などをアップした。中でもオンライン相談会は定期的に展開。高校生や保護者から「進路や入試情報について、オンラインで相談できてうれしい」と声が上がっている。

12月13日には、一般入試の本学の過去問題を解説する動画を公開した。手進学塾講師を動員して分かりやすく解説し、向と対策に利用する受験者が多く見られた。

「全部見せます、千葉工大！」ウェブ版特別バ



進路相談で受験生の質問に答える学生スタッフ



インスタライブを終え、チバニーと記念撮影

2020年度のオープンキャンパスは昨年7～12月、すべてオン

ライン上で開催。特設サイトにて、各学科の特色や入試情報、学生企画などをアップした。中でも

オンライン相談会は定期的に展開。高校生や保護者から「進路や入試情報について、オンラインで相談できてうれしい」と声が上がっている。

入試シートダンに入り、

12月13日には、一般入試の本学の過去問題を解説する動画を公開した。手進学塾講師を動員して

分かりやすく解説し、向と対策に利用する受験

生が多く見られた。

「全部見せます、千葉

工大！」ウェブ版特別バ



開会式  
2020.12.12～公開  
開会宣言  
CHIA INSTITUTE OF TECHNOLOGY  
東京工業大学  
東京工業大学  
Contents  
9:00～19:00  
日常PRコンテスト  
ENTER



④eスポーツ「スマブラ杯」のサイト  
⑤「プログラミング大会」のページ



ターボを脱出させる「脱出ゲーム」▽eスポーツ大会「スマブラ杯」▽参加者のプログラミング技術力を競い合い、千葉工大の技術力を発信する「津田沼祭プログラミング大会」――など。実行委员長の南齊麻さん（未来ロボティクス学科3年）は「開拓」には、新たなモノを開拓し、元の活力ある生活を取り戻してほしいという想いを込めました。大変なご時世ですが、オンライン津田沼祭が少しでも皆さんの活力になつていただけたなら幸いです」と語った。

毎年の大学祭では、近隣市民など2万人前後が来場し、じかに各学科・文化会の成果や体験コーナーを楽しんでいた。今年も市民から「中止ですか？」「毎年楽しみにしているのに」との声が寄せられていた。

問に対応した。「チバニーナー」×「入試広報課学生スタッフ」で、インスタライブにも挑戦。ライブ

中で、さまざまな質

問に対応した。「チバニーナー」×「入試広報課学生

スタッフ」で、インスタ

ライブにも挑戦。ライブ

中で、さまざまな質

問に対応した。「チバニーナー」×「入試広報課学生